

## **CEDHJ NO ESCATIMARÁ ESFUERZOS PARA DEFENDER DERECHOS DE PUEBLOS INDÍGENAS: ÁLVAREZ CIBRIÁN**

- Realizan CNDH y CEDHJ *Foro Educación Intercultural: retos y perspectivas*

En la inauguración del *Foro Educación Intercultural: retos y perspectivas*, realizado con motivo del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ), Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, sentenció que no se escatimarán esfuerzos por parte de esta institución para hacer valer los derechos de este sector, sus posturas y tradiciones, e invitó a las autoridades presentes a luchar unidas por la justicia y desarrollo de cada comunidad, ya que aún existe un rezago considerable en la materia.

Por su parte, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, lamentó que a más de una década de que se realizara la reforma constitucional en materia indígena, falte mucho por hacerse para que su contenido se traduzca en resultados claros y objetivos para cada uno de los miembros de las comunidades y pueblos originarios.

También estuvieron presentes el secretario de Educación del Gobierno del Estado (SE), Francisco Ayón López; el presidente del Congreso del Estado, el diputado Édgar Enrique Velázquez González; el presidente municipal de Guadalajara, Ramiro Hernández García; el delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Alberto Maldonado Chavarín; y el representante indígena, Octavio Díaz Chema.

En este marco se llevó a cabo el panel “Interculturalidad, derechos humanos y educación: políticas y estrategias para todos”, en el que participaron investigadores y académicos de la UNAM, la Universidad Pedagógica Nacional, la Universidad Intercultural de Chiapas, así como funcionarios de la Secretaría de Educación Pública.

Durante la jornada de trabajo, la CNDH y la Universidad de Guadalajara firmaron un convenio de colaboración para la capacitación y promoción de los derechos humanos en el CUCSH, así como con organizaciones de la sociedad civil en la Canaco Guadalajara; en ambos, la CEDHJ fungió como testigo de honor.

En su mensaje, Álvarez Cibrián destacó el nacimiento de nuevas organizaciones que se unen a las ya existentes que sin duda, dijo, serán un gran apoyo para las tareas de promoción y difusión de los derechos humanos de la mano de las dos Comisiones.

Por su parte, el presidente de la CNDH, Plascencia Villanueva, ofreció a los representantes de los organismos “caminar juntos a propósito de este convenio, pero también al margen del convenio, porque aquí lo importante sin duda son los resultados”, así como el potencial de ambas Comisiones para dar soluciones a las necesidades y demandas de la sociedad.

Los titulares de los dos organismos defensores de derechos signaron además un convenio con la Secretaría de Educación, como parte del programa contra la violencia escolar Juntos por la Paz, que lleva a cabo la dependencia estatal.

Durante la firma de este convenio, el ombudsman nacional dijo que la meta es que todos los que se desempeñan como servidores públicos en la Secretaría de Educación en el estado tengan la oportunidad de conocer y comprender los derechos humanos, “que estén en condiciones de formarse y de formar también aquellos alumnos, aquellos jaliscienses que tienen a su cargo en las aulas en este estado”.

El presidente de la CEDHJ explicó que la defensa de los derechos humanos es una tarea global, integral, que requiere de coordinación y apoyo de la sociedad civil y autoridades: “Me da gusto que estemos celebrando este convenio de colaboración, muy trascendental para la educación de Jalisco, para nuestras niñas, nuestros niños, puesto que es el interés superior de la niñez el que debe prevalecer siempre”, y reconoció el compromiso del titular de Educación, Francisco Ayón, con el tema de los derechos humanos.

-o0o-